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上間っ子

平和学習・集会
へ い わ が くしゆう しゆうか い

沖縄戦から７８年がたちました。住民を巻き込ん
おきなわせん ねん じゆうみん ま こ

だ激しい地上戦の末、２０万人以上が亡くなりまし
はげ ち じようせん すえ まんにん い じよう な

た。沖縄県民の４人に１人が命を落としました。
おきなわけんみん にん り いのち お

過酷な歴史が刻まれた沖縄の今を生きる私たち。
か こく れき し きざ おきなわ いま い わたし

なぜ沖縄で戦争があったのか、どうしてこれほど多
おきなわ せんそう おお

くの人が命を落としたのか。今年も慰霊の日がやっ
ひと いのち お こ とし い れい ひ

てきます。６月２３日は沖縄戦でなくなった人をい
げつ にち おきなわせん ひと

たむ日です。
ひ

本校は６月１日（木）から平和旬間です。
ほんこう がつ にち もく へい わ じゆんかん

２階通路には，「沖縄戦のパネル展」、図書館内では
かいつう ろ おきなわせん てん と しよかんない

「沖縄戦に関する図書」や「慰霊の日に向けてのコ
おきなわせん かん と しよ い れい ひ む

ーナー」があります。戦争と平和を考える、自分の
せんそう へい わ かんが じ ぶん

こととして考えてみる機会を設けてます。その取組
かんが き かい もう とりくみ

の一貫で、本日６月１９日（月）、２校時に体育館で、
いつかん ほんじつ がつ にち げつ こ う じ たいいくかん

平和学習・集会が行われました。
へい わ がくしゆう しゆうかい おこな

講師に「渡口眞常（とぐち まさつね）」さんをお招きしました。渡口さんは、現在、
こう し まね と ぐち げんざい

対馬丸記念会副理事長です。
つし ま まる き ねんかいふく り じ ちよう

渡口さん自身、兄二人を対馬丸で亡くされました。「対馬丸を通して平和と戦争につ
と ぐち じ しん あにふた り つし ま まる な つし ま まる とお へい わ せんそう

いて考えよう」という題でお話をされました。
かんが だい はなし

まず対馬丸沈没事件について、説明がありました。
つし ま まるちんぼつ じ けん せつめい

昭和１９年、１９４４年８月２２日、学童疎開船・対馬丸という船に乗って沖縄戦
しょう わ ねん ねん がつ にち がくどう そ かいせん つし ま まる ふね の おきなわせん

から逃れるために１８００名が九 州を目指していました。しかし、航路の途中でアメ
のが め い きゆうしゆう め ざ こう ろ と ちゆう

リカ軍の潜水艦ボーフィン号に攻撃され１４８４名が亡くなりました。そのうち学童は
ぐん せんすいかん ごう こうげき めい な がくどう

８００名。生き残った学童はわずか５０余名でした。
めい い のこ がくどう よ めい

渡口さんは、対馬丸沈没事件を通して「平和のすばらしさ」を伝えてました。
と ぐち つし ま まるちんぼつ じ けん とお へい わ つた

上間っ子に「お友だち同士が仲良く遊べる状態、それが平和なんだよ」ということ
とも どう し なか よ あそ じようたい へい わ

をお話ししていました。また、「戦争は、当たり前の日常を破壊するものです。だから戦争
はなし せんそう あ まえ にちじよう は かい せんそう

は怖いもので、当たり前の日常が送れていることがすばらしいことです。」そして、
こわ あ まえ にちじよう おく

「対馬丸沈没事件は犠牲者の半分がみなさんと同じ子どもでした。みんなには、この事件
つし ま まるちんぼつ じ けん ぎ せいしや はんぶん おな こ じ けん

を後世に伝え平和について考えてもらい、平和だけでなく自分の将来や夢についても
こうせい つた へい わ かんが へい わ じ ぶん しようらい ゆめ

考えてもらいたいです。」とメッセージを送りました。
かんが おく

最後に、上間小学校を代表して６年生の「屋良こはる」さんが、渡口さんに感謝の言葉
さい ご うえ ま しようがつこう だいひよう ねんせい や ら と ぐち かんしや こと ば

を述べ、「伊集 咲歩」さんがお礼の花束を贈呈しました。そして、みんなで「いのちの
の い じ ゅ さき ほ れい はなたば ぞうてい

リレ－」を合唱しました。
がつしよう

－学校教育目標－

よく学び 心豊かで

たくましい上間っ子

（１）よく考え進んで学ぶ子

（２）明るく思いやりのある子

（３）ねばり強くたくましい子
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